

MOCIÓN

Que presenta la concejala del Grupo Municipal Adelante Málaga, Francisca Macías Luque, a la Comisión de Sostenibilidad Medioambiental y Servicios Operativos relativa a la situación del Campamento Benítez.

Sin lugar a dudas, uno de los parajes más peculiares que tiene nuestra ciudad es el que alberga al “Campamento Benítez”, tanto por su historia como por la inmerecida situación de abandono en la que se encuentra.

Este terreno, ya en 1924 fue comprado por el Ayuntamiento de Málaga por 50.000 pesetas, siendo cedido al Ministerio de Guerra tan sólo un año después, adquiriendo funciones militares desde entonces hasta 1997, año en el que al ser trasladada la Legión, empezó el camino de desuso y falta de un proyecto firme y decidido que le lleva a la situación actual.

Decimos esto porque desde entonces hemos visto cómo se han ideado diversos proyectos para ocupar este espacio, como el fallido “Museo del Transporte y la Obra Pública” en 2006, pese a contar con el acuerdo del Ministerio de Fomento, Junta de Andalucía, Diputación Provincial, Universidad de Málaga y este propio Ayuntamiento entre otros organismos y destinarse 2’2 millones de euros al mismo.

Tras el paso de cuatro años sin que se hubiese avanzado nada al respecto, en 2010 se decidió que este espacio se destinase a zona de recreo y esparcimiento. El propio alcalde, anunció años después que este nuevo proyecto estaría ejecutado y listo para su apertura en el segundo semestre de 2014.

En torno a esta idea vimos cómo empezaron a adjudicarse proyectos de obras sin concurso público como por ejemplo el:

-**“Plan de Infraestructuras para el desarrollo en los antiguos terrenos del Campamento Benítez”**, que comprendía obras de infraestructuras de saneamiento, abastecimiento y drenaje, a la empresa Construcciones Emin S.L. por un importe que asciende a 200.000 euros, más el IVA.

-**“Proyecto de infraestructuras de electricidad y alumbrado público”** a la empresa Naxfor Ingeniería e Infraestructuras S.L. por el importe de 199.034 euros, más el IVA.

-"Plan de almacenamiento de agua no potable y restauración del entorno de los antiguos terrenos del Campamento Benítez" por la misma cantidad, 200.000 euros, más el IVA, adjudicado a la empresa Lasor.

-"Proyecto de Riego General del Futuro Parque Metropolitano en los terrenos del antiguo campamento Benítez", adjudicado a la empresa FloraGreen por 198.480 euros, más el IVA.

Todas estas adjudicaciones sin concurso público, a nuestro juicio, respondían a las prisas por inaugurar lo que debiera haber sido un Parque Metropolitano de cara a las elecciones municipales de 2015, algo que argumentamos pues todas estas obras fueron anuladas al no pedir lo requerimientos pertinentes a la Junta de Andalucía, mostrando que lo que había de fondo no era más que un intento improvisado, descoordinado y con prisas de tener el "Parque del Benítez" antes de dichas elecciones.

Para culminar esta historia, se desbloqueó el proceso y el "parque" quedó inaugurado el 21 de julio de 2017. Si entrecomillamos "parque", es porque entendemos que lo que hoy tenemos en el antiguo Campamento Benítez dista mucho de ser un espacio que merezca esa definición. Lo que tenemos es un espacio abandonado, en el que se han invertido unas cantidades de dinero que a día de hoy y viendo el estado en el que se encuentra, constatamos que ha sido un despilfarro.

Aquello que se inauguró en julio de hace tres años no tiene siquiera aseos o fuentes de agua potable, consta de cuatro mesas, de un intento fallido de laguna tras la inversión de 240.000€, de una iluminación insuficiente y de una falta de cuidado y conservación extremo, además de ser inaccesible para personas de movilidad reducida o para familias con carritos de bebés.

No obstante, tras todo este recorrido y más de 1 millón de euros públicos dilapidados, estamos en una situación en la que toca afrontar esta problemática, a la espera de una solución definitiva y la ejecución del proyecto cuya inversión se estima en 4,7 millones de euros, desde nuestro grupo municipal vemos urgente acometer una serie de actuaciones que permita el uso y disfrute de este espacio de esparcimiento con especial interés para los y las vecinas de Churriana y para la ciudadanía en general.

Es necesario un plan de acción de forma inminente que pase por el acondicionamiento y mantenimiento del espacio, la accesibilidad en la

entrada permitiendo el acceso a personas de movilidad reducida, la mejora en la conservación del paraje mediante labores de limpieza y desbroce, instalación de papeleras y aseos, así como garantizar la iluminación y seguridad del espacio.

Para ello proponemos los siguientes acuerdos.

ACUERDOS

1º.- Instar al equipo de gobierno a llevar a cabo un plan de actuación de forma urgente para acondicionar el Campamento Benítez, contemplando la limpieza y desbroce del paraje, así como la instalación o reposición de elementos de uso, tales como; papeleras, fuentes, aseos, mesas e iluminación adecuada, que permitan a la ciudadanía disfrutar del espacio en condiciones de seguridad y salubridad.

2º.- Instar al equipo de gobierno a acondicionar el acceso al Parque metropolitano, garantizando la accesibilidad a las personas con movilidad reducida.

3º.- Instar al equipo de gobierno a que realice las tareas pertinentes para la restauración y protección de la puerta de entrada a este paraje.

4º.- Instar al equipo de gobierno a incluir en el proyecto del parque un Centro Municipal de Educación ambiental, que pueda acoger la visita de escolares y visitantes, fomentando la divulgación ambiental como vía para preservar nuestro patrimonio natural y contribuyendo al desarrollo de los ODS.

5º.- Instar al equipo de gobierno a incluir en los presupuestos las partidas necesarias para la ejecución del proyecto “Campamento Benítez”.

Francisca Macías Luque
Viceportavoz del Grupo Mpal. de Adelante Málaga

14/12/2020